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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре проходит жеребьёвка по распределению агитационного эфирного времени 
и печатной площади между кандидатами 

По информации председателя Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной 
избирательной комиссии №1 Красноярского края Евгения Мойсюка, 18 августа на Таймыре 
проходит жеребьёвка по распределению агитационного эфирного времени и печатной 
площади между кандидатами в депутаты Законодательного Собрания Красноярского края 
третьего созыва и Хатангского сельского Совета четвертого созыва.  

Таймырская территориальная комиссия № 1 Красноярского края предоставит свою 
площадку для проведения жеребьёвки по распределению бесплатного эфирного времени 
кандидатам в депутаты Законодательного Собрания Красноярского края по двухмандатному 
округу от Таймыра на двух теле и одном радиоканале Территориального отделения ВГТРК 
ГТРК "Норильск" в г. Дудинка, а также телеканале «Енисей». Жеребьёвка проводится Краевой 
избирательной комиссией в режиме интернет-моста.  

Кроме того, ТО ВГТРК «Норильск» в г. Дудинка сегодня проведёт для этих кандидатов 
жеребьёвку по предоставлению платного эфирного времени.  

«Авторадио-Дудинка» и газета «Таймыр» по результатам сегодняшней жеребьёвки 
готовы будут предоставить кандидатам в депутаты Законодательного Собрания 
Красноярского края платное эфирное время и платную печатную площадь. Также проводится 
жеребьёвка по предоставлению бесплатного времени и бесплатной печатной площади в этих 
средствах массовой информации на безвозмездной основе кандидатам в депутаты 
Хатангского сельского Совета четвертого созыва.  

В результате сегодняшних мероприятий будут определены даты и время выхода 
агитационных материалов, а также составлен соответствующий график распределения 
бесплатного и платного эфирного времени и печатной площади. Данные сведения в ходе 
проведения процедуры вносятся в протоколы жеребьёвки.  

Предвыборная агитация в средствах массовой информации начнётся 20 августа и 
завершится в ноль часов по местному времени 17 сентября 2016 года. Проведение 
предвыборной агитации в день, предшествующий дню голосования, а также в день 
голосования запрещается.  

В Хатанге в Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной избирательной комиссии № 
2 Красноярского края зарегистрированы все 23 уведомивших о своём выдвижении в 
кандидаты в депутаты Хатангского сельского Совета  четвертого созыва. 17 кандидатов 
являются самовыдвиженцами, шесть представляют ту или иную партию.  

Напомним, Таймырской территориальной комиссией № 1 Красноярского края, 
исполняющей полномочия окружной избирательной комиссии по Таймырскому 
двухмандатному избирательному округу № 23, зарегистрированы 11 кандидатов в депутаты 
по двухмандатному округу от Таймыра из 13 заявившихся. Из них один - самовыдвиженец, 10 
кандидатов были выдвинуты политическими партиями. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре нашли древние украшения для пирсинга 
Археологи нашли на Таймыре лабретки — каменные украшения эпохи неолита, которые 

крепились с помощью прокалывания тела. Об этом 18 августа сообщает ТАСС со ссылкой на 
представителя ООО «Красноярская геоархеология» Данила Лысенко. 

 «Проводим на Таймыре археологическую разведку русских зимовий и стоянок более 
старых эпох. Среди находок две лабретки — украшения из шлифованного сланца на щеку и 
под губу. Это неолитическая каменная индустрия. Точную датировку пока сложно дать», — 
рассказал археолог. Также там были найдены несколько десятков каменных наконечников, 
ножевидных пластин. 

«Таймыр с точки зрения археологии представляет собой белое пятно, его территория не 
изучалась несколько десятилетий после завершения работы известного советского археолога 
Леонида Хлобыстина. Работа в Арктике для нас стала продолжением изучения культуры 
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русских в северных широтах, которую мы ведем в ходе раскопок в городе Енисейске», 
— добавил Лысенко. 

Ранее на Таймыре лабретки находили во время Заполярной археологической 
экспедиции Хлобыстина в 1960 — 1970-е годы. 

Newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке готовятся к осенней ярмарке 
 В Дудинке идет подготовка к проведению десятой сельскохозяйственной ярмарки 
«Приметы осени».  В этом году она откроется 10 сентября и будет проходить в районе рынка 
«Заполярник» в течение трёх дней.  
          По информации директора муниципального предприятия «Комплекс бытовых услуг» 
Антона Чечёткина в этом году на сельхозярмарке будет представлена продукция 
производителей из Минусинского, Курагинского, Саянского, Уярского, Берёзовского и других 
районов Красноярского края.     2 сентября из краевого центра будет отправлено около 80 
тонн картофеля, порядка 17 тонн капусты, 18 тонн моркови и свёклы, более 30 тонн лука. Уже 
отгружено и находится на пути в Дудинку порядка 3,5 тонн говядины, баранины и свинины. 
Также для продажи на ярмарке подготовлены 1 тонна мёда и 1,5 тонны сливочного масла. 
Свежей рыбой планируют торговать местные фермеры из общины коренных малочисленных 
народов «Мукустур» и  МУП «Усть-Енисеец». Ягоду на ярмарку поставят предприниматели из 
Енисейска.  
          Для «живого уголка» сельскохозяйственной ярмарки в этом году с материка доставят 
поросят, кур и гусей. Её открытие традиционно сопроводит концертная программа. Ценовая 
политика по-прежнему будет ориентирована на широкие массы покупателей. 

 
Оборот 1,5 тонн охлажденной ряпушки без ветеринарного сопроводительного 
документа приостановлен в Дудинке 

В Дудинке приостановлен оборот крупной партии охлажденной ряпушки, сообщила 
сегодня агентству Наталья Трешина, пресс-секретарь Управления Россельхознадзора по 
Красноярскому краю. 

Факт перевозки 1,5 тонн охлажденной рыбы без сопроводительного документа, 
подтверждающего соответствие груза ветеринарным требованиям и эпизоотическое 
благополучие места его выхода, был установлен специалистами Россельхознадзора и 
сотрудниками таймырской ГАИ. Нарушение выявили в ходе совместного рейда по контролю 
за оборотом продукции животного происхождения на автомобильном транспорте. 
Транспортировка рыбы осуществлялась индивидуальным предпринимателем в автомобиле, 
не приспособленном для перевозки скоропортящейся пищевой продукции, в отсутствие 
приборов учета температуры. 

Оборот данной продукции приостановлен. Рыба помещена на изолированное хранение 
до подтверждения ее безопасности в ветеринарном отношении. 

В отношении владельца рыбы за нарушение установленных ветеринарно-санитарных 
правил при перевозке продукции животного происхождения составлен административный 
протокол по ч. 1 ст. 10.6 КоАП РФ. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

День Государственного флага РФ в Норильске отметят торжественным шествием 
День Государственного флага РФ в Норильске отметят торжественным шествием, 

сообщает сегодня пресс-служба городской администрации. 
С российскими флагами по Ленинскому проспекту пройдут волонтеры молодежной 

организации "Новый Норильск". К шествию сможет присоединиться любой желающий.  
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В программе празднования значатся также выступления лучших творческих 
коллективов города и конкурсы для горожан всех возрастов.  

Мероприятие состоится 22 августа. Участники соберутся на Комсомольской площади 
(начало в 17:30).  

Празднование государственного праздника учреждено указом президента Российской 
Федерации "…в связи с восстановлением 22 августа 1991 года исторического российского 
трехцветного государственного флага, овеянного славой многих поколений россиян, и в 
целях воспитания у нынешнего и будущих поколений граждан России уважительного 
отношения к государственным символам". 

 "Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Парк самоходной техники рудников ЗФ "Норникеля" продолжает пополняться 
Парк самоходной техники рудников ЗФ "Норникеля" продолжает пополняться. В первом 

полугодии на горные предприятия было поставлено более 30 единиц новейшей дизельной 
техники. До конца года доставят еще около 60 машин. Всего в этом году в распоряжение 
рудников поступит 89 единиц самоходного дизельного оборудования. 

 В списке закупаемой техники – самоходные буровые установки различных типов, 
погрузочно-доставочные машины, шахтные самосвалы и вспомогательная техника. Парк 
самоходного оборудования существенно обновится во всех без исключения горнорудных 
подразделениях ЗФ. По информации пресс-службы Заполярного филиала "Норникеля", 
наибольшее количество новой техники поступит на рудники "Комсомольский" – 29, 
"Октябрьский" и "Таймырский" – по 19 машин. Рудник "Кайерканский" получит 13 единиц 
оборудования, "Маяк" – пять, "Заполярный" – четыре. 

 На предприятия поступает техника от лучших мировых производителей – фирм "Атлас 
Копко" (Швеция), "Катерпиллар" (США), "Сандвик" и "Нормет" (Финляндия). Машины 
изготовлены по техническим заданиям Заполярного филиала и адаптированы для работы в 
особых условиях производственных подразделений минерально-сырьевого комплекса. 

 ..Всего на горных предприятиях ЗФ на сегодня эксплуатируется более 500 единиц 
самоходного дизельного оборудования. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Правительстве края обсудили итоги исполнения бюджета за первое полугодие 2016 
года  

18 августа на заседании Правительства Красноярского края подведены итоги 
исполнения краевого бюджета за первое полугодие текущего года.  

Министр финансов края Владимир Бахарь в своем докладе подчеркнул, что исполнение 
бюджета осуществлялось в условиях низкой ценовой конъюнктуры. Средний уровень цен на 
цветные и драгоценные металлы за шесть месяцев сложился от 9% (на алюминий) до 28% 
(на никель) ниже уровня, учтенного при формировании бюджета, на нефть – на 24%.  

Чтобы не допустить снижение поступлений в бюджет, Правительство края продолжило 
активную работу с крупнейшими налогоплательщиками региона, в ходе которой, в частности, 
удалось договориться о переносе сроков возврата переплат по налогам на более поздние 
периоды. Кроме того, было продолжено взаимодействие с Федерацией. В текущем году 
получено два бюджетных кредита из федерального бюджета (всего под 0,1 процента 
годовых) в общей сумме 9,3 млрд рублей на замещение коммерческих кредитов, которые 
край привлекал ранее. 

В результате по итогам первого полугодия отмечается выполнение плана по доходам: 
поступления составили 87,7 млрд рублей или 101,3% от запланированного значения. При 
этом объем налоговых и неналоговых доходов на 8,1 млрд рублей больше аналогичного 
периода прошлого года. 
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Расходы составили 93,6 млрд рублей или 97,8% от плана. Владимир Бахарь 
подчеркнул, что в полном объеме и своевременно профинансированы все социально 
значимые расходы: заработная плата, меры социальной поддержки, коммунальные услуги и 
другие. Объем оказанной территориям поддержки составил 41,4 млрд рублей. 

Капитальные расходы произведены в сумме около 3 млрд рублей. Данные средства 
были направлены на строительство детских садов, школ, спортивных объектов, 
перинатальных центров в Ачинске и Норильске, реконструкцию красноярской больницы 
скорой медицинской помощи, реконструкцию и строительство дорог, а также другие объекты. 

В заключение министр финансов отметил, что учитывая сохраняющийся низкий уровень 
цен на цветные металлы, в дальнейшем особое внимание по-прежнему будет уделяться 
повышению уровня доходов и эффективности бюджетных расходов. 

«Красноярский край» 
 

В крае создан Совет по развитию внутреннего туризма 
Его задачи — подготовка предложений по вопросам госрегулирования туристической 

деятельности на территории края и обеспечение взаимодействия органов власти и 
организаций в разработке главных направлений развития местного туризма. 

 15 августа губернатор Виктор Толоконский подписал указ о создании Совета по 
развитию внутреннего и въездного туризма в Красноярском крае. 

Новый орган создан «в целях повышения эффективности и оперативности принятия 
управленческих решений, направленных на развитие внутреннего и въездного туризма». 

Председателем Совета стал сам глава региона, его заместителем — зампред 
правительства края Галина Пашинова, секретарем — заместитель министра и начальник 
отдела развития туризма краевого минкультуры Ольга Василенко. 

В Совет вошли министры краевого правительства, главы регионов и городов края, 
руководители агентств, представители транспортной, туристической и образовательной 
сферы. 

Совет будет собираться не реже 1 раза в полгода. Его задачи — подготовка 
предложений по вопросам госрегулирования туристической деятельности на территории края 
и обеспечение взаимодействия органов власти и организаций в разработке главных 
направлений развития местного туризма. 

Указ был опубликован 16 августа и вступил в силу накануне, 17 августа.  
Newslab.ru 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
ФАС предложила увязать стоимость услуг ЖКХ с их качеством 

Федеральная антимонопольная служба (ФАС) предложила заключать с губернаторами 
соглашения, в которых будут устанавливаться целевые показатели качества обслуживания и 
модернизации оборудования ЖКХ. Если показатели не будут достигнуты, то ФАС будет 
опускать для этих регионов размер тарифов. Об этом пишет газета «Коммерсантъ». 

Список целевых показателей, которые предлагается фиксировать в соглашениях, будет 
утверждаться и ежегодно актуализироваться правительством. ФАС утвердит типовую форму 
соглашения, которые будут визировать Минстрой, Минэкономразвития и Минэнерго. 

Также антимонопольное ведомство хочет обязать губернаторов заключать соглашения с 
муниципалитетами и регулируемыми организациями и устанавливать в них целевые 
показатели. Как уточняет издание, после изучения отчетов регионов служба будет предлагать 
Белому дому изменения индексов с 1 июля. Ответственность губернаторов будет также 
указана в соглашениях с ФАС. 

Начальник управления регулирования в сфере ЖКХ ФАС Алексей Матюхин сообщил 
газете, что таким образом ведомство переходит к принципу «тариф в обмен на инвестиции». 
«Каждая регулируемая организация и орган местной власти должны обосновать 
необходимость увеличения платы граждан и в последующем показать результаты работы», 
— сказал собеседник издания. 
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В Минстрое изданию сообщили, что сейчас документ согласуется в ведомстве. 
Решение будет принято в рамках реализации одного из направлений «проектного офиса» — 
«ЖКХ и городская среда», отметили в министерстве. «То, что губернаторам будут 
установлены целевые показатели по модернизации ЖКХ и городской инфраструктуры, — 
высоковероятно, что касается юридического оформления этих вопросов — оно будет 
дополнительно обсуждаться«, — сказали в Минстрое. 

РБК 
 

ВШЭ предупредила о потерянном для России десятилетии 
Если экономический рост в России в 2016 году окажется всего на 1,3 процента выше, чем 

в кризисном 2008 году, то в 2018 году можно будет говорить о потерянном десятилетии для 
страны. 

 Соответствующая информация содержится в докладе ВШЭ «Комментарии о 
государстве и бизнесе», который есть в распоряжении «Ленты.ру».Читайте также 

«Проблема недостатка бюджетных ресурсов для финансирования принятых 
обязательств возникла уже сейчас», — констатируют эксперты ВШЭ. 

Они предупреждают, что при ухудшении ситуации сторонники включения печатного 
станка победят и начнется эмиссия рублей. Данная мера может стать частью 
мобилизационного плана развития экономики, который также включает себя регулирование 
цен. 

Они отмечают, что любая система государственного регулирования цен всегда и везде 
(начиная с СССР и кончая современной Венесуэлой) приводит не только «к тотальным 
дефицитам на потребительском рынке, но также к возникновению черного рынка, скрытой 
безработице, структурным перекосам, а в конечном итоге — к общей дисфункции 
экономического организма».“ 

Аналитики ВШЭ при этом утверждают, что главной движущей силой экономики является 
предпринимательский дух. «Подавляя этот дух, очень трудно надеяться на долговременный 
прогресс нашей экономики. И никакая эмиссия тут не поможет», — заключили они. 

15 августа Внешэкономбанк опубликовал прогноз, согласно которому в 2017 году рост 
экономики России составит 0,7 процента. В 2020-м он увеличится до 2,5 процента. 

Ранее, 11 августа, Росстат проинформировал, что спад ВВП во втором квартале 2016 
года составил 0,6 процента по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 

По итогам прошлого года экономика России сократилась на 3,7 процента. 
Lenta.Ru 

 
Исследование: «Личная инфляция» россиян в 6 раз опередила официальную 

«Личная инфляция» россиян по итогам июля 2016 года почти в 6 раз превысила 
значение официальной инфляции в 0,5%, рассчитанной Росстатом. Об этом говорится в 
исследовании холдинга «Ромир». 

 Эксперты компании разработали методику расчета статистического индекса — 
дефлятора, отражающего реальные изменения общего уровня цен на товары и услуги за 
определенный период. Основой для расчета являются данные о реально совершенных 
покупках по реальным ценам, поэтому дефлятор фактически демонстрирует 
среднестатистическую личную инфляцию каждого потребителя. 

 Как указывается в исследовании, «по итогам июля текущего года значение дефлятора 
оказалось на отметке в 2,9%, что почти в шесть раз превосходит значение официальной 
инфляции в 0,5%, рассчитанной Росстатом». Таким образом, констатирует «Ромир», 
«накопленное значение дефлятора с начала года поднялось до уровня в 7,2%, почти вдвое 
обогнав официальную инфляцию (3,9%) за период с января по июль текущего года». 

 Эксперты объясняют причины такой тенденции тем, что с 1 июля в стране в очередной 
раз были повышены тарифы на услуги ЖКХ — в среднем на 4%. Кроме того, подорожали 
товары повседневного спроса — в среднем на 2%. Цены на бензин показали рост на 1%. «Все 
эти повышения и привели к скачку дефлятора почти на 3% вверх относительно предыдущего 
месяца», — подчеркивает «Ромир». 
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Исследователи также фиксируют усиление «режима экономии в попытках 
противостоять высокой личной инфляции». 

По данным Росстата, потребительские цены в РФ за период с 9 по 15 августа не 
изменились (нулевая инфляция) после того, как предыдущие 2 недели фиксировалась 
дефляция на уровне 0,1%. С начала текущего месяца потребительские цены уменьшились на 
0,1%, но в целом с начала года они повысились на 3,8%. 

Ранее ведомство сообщало, что инфляция в России по итогам июля 2016 года составила 
0,5% в сравнении с предыдущим месяцем, когда она была зафиксирована на уровне 0,4%. В 
годовом исчислении инфляция в стране составила в июле 7,2% после 7,5% в июне текущего 
года. По итогам 2015 года инфляция в РФ составила 12,9%, тогда как в 2014 году 
потребительские цены повысились на 11,4%. 

Росбалт 
 

Учителя двинулись не в бизнес, а в политику. Министерство образования хочет 
остановить их, предложив новую систему оплаты труда 

 Сегодня и завтра в Москве, как анонсировало агентство РИА Новости со ссылкой на 
Минобр, может состояться встреча учителей с Дмитрием Медведевым. Общественность ждет  
очередных советов премьера педагогам. Его прошлые рекомендации в ходе общения с 
участниками форума «Территория смыслов» сопровождались негативной реакцией. Судя по 
официальной статистике, все учителя по завету премьера должны пойти в бизнес: их 
номинальные зарплаты за январь–июнь 2016-го выросли лишь на 3% при почти 8-процентной 
инфляции за тот же период. 

Вчера Росстат опубликовал свежие данные по зарплатам педагогов. С одной стороны, 
властям есть чем отчитаться по доходам учителей. С другой, сказать, что вопросы решены – 
нельзя.   

Из данных Росстата видно, что положения майских указов президента в основном 
выполнены, однако рост доходов учителей проигрывает инфляции. В первом полугодии 2016 
года среднемесячный уровень заработной платы учителей общеобразовательных 
учреждений в целом по стране составил 36,8 тыс. руб. Это всего лишь на 3% больше, чем за 
тот же период 2015 года. Притом что инфляция за этот период составила 7,8%. 

Напомним, 7 мая 2012 года, на следующий день после своей третьей инаугурации, 
Владимир Путин подписал 11 указов, определяющих направление развития страны до 2018 
года. В майских указах было в том числе несколько пунктов о поднятии довольствия 
педагогам. В том же 2012 году предстояло довести до средних зарплат в регионах зарплату 
педагогов общеобразовательных учреждений, к 2013 году до уровня школ надо было 
подтянуть зарплаты педагогов дошкольных учреждений. Еще в более отдаленной 
перспективе, к 2018 году, к средним региональным зарплатам должны подняться 
преподаватели и мастера производственного обучения. 

В прошлом году Росстат публиковал очень подробные таблицы по всем позициям 
указов, но во вчерашних таблицах ни по среднему, ни по производственному образованию 
нет сравнений с целевыми показателями указов президента. 

При этом в начале августа пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков, отвечая 
на вопрос журналистов, возникший в связи с заявлением премьер-министра Дмитрия 
Медведева участникам форума «Территория смыслов» о зарплатах учителей, сообщал, что 
майские указы продолжают действовать в качестве основного ориентира. «Президент 
регулярно прощупывает почву на земле, в общении с губернаторами, получает информацию 
из первых рук», – заявил тогда Песков. Он отмечал, что ситуация с реализацией указов в 
регионах разная. «Действительно, у многих дела обстоят нормально, у многих по 
объективным причинам наблюдаются сложности, поэтому ситуацию в данном случае 
обобщать нельзя», – уточнил он. 

Сегодня очевидно, что не решен вопрос с зарплатами работников дошкольных 
учреждений. Средняя зарплата у них по стране составила в первом полугодии 2016 года 31,4 
тыс. руб., и это только 88,8% от целевого президентского ориентира – средней зарплаты в 
сфере общего образования в субъектах. За год показатель улучшился только на 0,1%. 
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Впрочем, есть регионы, где и эта задача уже решена. Там зарплаты в детсадах 
выровнены со школьными. Это Белгородская, Костромская, Курская, Ленинградская, 
Пензенская, Сахалинская области, Ингушетия и Татарстан. У остальных разрыв около 10–
15%. Хуже всех дела обстоят в Москве (69,8%) и в Ростовской области (76,8%). Кроме того, 
возникает вопрос, а являются ли указы «одноразовым ориентиром», должны ли регионы 
теперь всегда удерживать эту планку. Например, есть регионы, которые не смогли удержать 
ситуацию: в 2015 году они уже отчитались о выполнении майского указа, а в первом 
полугодии 2016-го им снова надо бороться за правильное соотношение зарплат. Среди таких 
регионов Иркутская и Новгородская области. 

Росстат перестал публиковать в удобной форме сравнительные таблицы. Таблица по 
зарплатам педагогов общеобразовательных учреждений за январь–июнь 2016 года не дает 
возможности посмотреть, как они соотносятся со средними зарплатами по регионам. А ведь 
такая же таблица за 2015 год показывала, что в нескольких субъектах РФ указ не был 
выполнен – например, в Калужской области, Ингушетии, Чечне и на Чукотке. 

Та же история и с зарплатами преподавателей и мастеров производственного обучения. 
Таблица за январь–июнь 2015 года показывает, что у трети регионов целевой показатель еще 
не достигнут, хотя остается не так и много, процентов 10–15, но таблица за 2016 год сравнить 
показатели уже не дает. 

Проведенный маркетинговым агентством ZOOM MARKET по заказу «Независимого 
информационного агентства» опрос показал, что более половины респондентов (59%) 
считают, что учителя не должны заниматься коммерческой деятельностью, 23% ответили, что 
подработки допустимы, но если они не помешают основной деятельности. И 18% 
придерживаются мнения, что учителя скорее не должны заниматься коммерческой 
деятельностью. Большинство опрошенных (64%) оценивают удовлетворительно 
преподавательский состав в России. 33% опрошенных сказали, что учителя получают 
недостаточное финансовое вознаграждение за свою работу. Опрос проводился среди 3 тыс. 
человек – жителей крупных городов РФ. 

Тем не менее совет Медведева оказался действенным. Правда, учителя пошли не 
столько в бизнес, сколько в политику. Как сообщает газета «Уездный город», в Ливенском 
районе Орловской области более 20 учителей и воспитателей детсадов фигурируют в 
списках кандидатов на должность депутатов горсовета, притом что на 32 кресла претендуют 
члены пяти партий и 177 кандидатов. Издание подмечает, что раньше депутатский корпус 
состоял в основном из руководителей больших и малых предприятий. 

Минобр не скрывает, что с зарплатами учителей есть и другие проблемы. Замминистра 
образования РФ Наталья Третьяк отметила на днях, что учителя не всегда понимают, как 
формируется их зарплата. «У нас сейчас действует несколько систем оплаты труда, которые 
сложились в регионах – где-то более удачные, где-то менее удачные, и мы в том числе берем 
вину на себя и адресуем ее региональным властям, – заявила она. – Учителям не 
разъясняют, как эта система формируется». По ее словам, есть более радикальный вариант 
– поставить вопрос о введении отраслевой системы оплаты труда, когда для всех регионов 
будут установлены единые требования к системе оплаты труда.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

ЧВК приватизируют войну. Частные военные компании востребованы в России  
В последние годы оборот мирового рынка частных военных компаний (ЧВК) достиг сотни 

миллиардов долларов. Одна из крупнейших американских военных компаний Blackwater за 
шесть лет работы получила от государства контракты на 1,2 млрд долларов. На Европу и 
США приходится больше всего ЧВК, а в целом их число превысило 450. Так, в Афганистане и 
Ираке служило около 250 тысяч наемных солдат. Если в начале 1990-х годов на 50 армейских 
военных приходился 1 наемник, то к 2012 году соотношение сократилось до 10:1. В 
дальнейшем их численность будет постоянно расти. Сегодня самые крупные частные 
военные структуры способны противостоять регулярной армии небольшого государства 
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третьего мира. А по техническому оснащению и современному вооружению превосходят 
даже войска НАТО. Растет число ЧВК и в России, несмотря на отсутствие четко 
регламентирующего закона о частных военизированных структурах. В середине 2000-х годов 
их было с десяток, спустя 15 лет русских ЧВК стало в три раза больше. Но международным 
стандартам по-прежнему соответствует не более 5 компаний. 

Востребованность ЧВК связана с необходимостью защиты ценных грузов от пиратов, 
террористов, сопровождением частных высокопоставленных персон в горячие точки. 
Например, в недавней поездке российского бизнесмена в Сирию его охраняли "спецы" ЧВК. 

Российский бизнес принимает участие в развитие и восстановлении инфраструктуры 
гражданских и военных объектов ближневосточных стран. Только вот защищать сотрудников 
и сами стройки военнослужащие ВС России не обязаны. Поэтому спрос на военную охрану 
будет расти, пока идет эскалация гражданских войн. Но для многих остается неразрешенным 
вопрос: "Что несут миру наемники -  хаос или порядок". 

Для рядового российского обывателя солдат из военной компании - наемник, убивающий 
за деньги, человек без чести и совести. Ментально для русского человека служба может быть 
только за отечество или царя. Но мало кто подозревает, что ЧВК существовали на Руси с 15-
16 веков. Одна из самых известных ЧВК - дружина Ермака, отвоевавшая сибирские земли у 
хана Кучума. В Европе первые ЧВК появились в 13 веке на территории Швейцарии. В 20 веке 
ЧВК активно развернулись в 1960-х годах в Великобритании и США из-за роста военных 
конфликтах в странах третьего мира. 

Реальная работа солдат-частников не имеет ничего общего со сложившимися 
стереотипами, тиражируемыми СМИ и Голливудом о безжалостных убийцах. Безусловно, 
нечистоплотные политики могут использовать  ЧВК в корыстных интересах. Так, бывший 
министр обороны США Дик Чейни в 1995 году возглавил ЧВК Halliburton, которая в период его 
правления завышала на сотни миллионов долларов стоимость контрактов по тыловому 
обеспечению транспорта бензином во время ближневосточных кампаний. Halliburton была 
привлечена к ответственности, а контракт на 13 млрд долларов с Пентагоном был расторгнут. 
Больней всех ударила по имиджу ЧВК - компания Blackwater, расстрелявшая в 2007 году в 
Ираке более десятка гражданских. 

Согласно международному праву, ЧВК не имеют право вести боевые действия за одну из 
сторон конфликта, поэтому основной доход складывается из тылового обеспечения. Так в 
ходе иракской военной кампании США потратило за первые 6 лет 138 млрд долларов на 
обеспечение своих солдат. Половина этих средств досталось 10 британским и американским 
ЧВК. Большинство крупных компаний работают по своим отраслям. Одни специализируются 
на перевозках грузов и охране от пиратов, сепаратистов. Другие - на строительстве военных и 
гражданских объектов в прифронтовой зоне, сборе данных и анализе, разминированию 
объектов, медицинском обслуживании, лингвистическом переводе, тренингах для полиции и 
нацгвардий тех стран, куда прибыли. В частных структурах отдается предпочтение не только 
метко стреляющим сотрудникам, а владеющим специальностями: строитель, логистик, 
программист, медик, аналитик, лингвист. Заказы поступают как от Минобороны западных 
стран, так и от частных компаний. 

Американские и российские корпорации владеют заводами на Ближнем Востоке и 
Африке, которые необходимо защищать от ИГИЛ, различных военных группировок. Есть и 
объекты, принадлежащие прогосударственным компаниям. Очевидно, что государство не 
может привлекать регулярную армию для защиты негосударственных объектов, тем более 
частично принадлежащих зарубежным инвесторам. При этом частные военные могут 
вступить в бой, только если на них нападают. Для того, чтобы такого желания не возникало, 
ЧВК вооружаются лучше любой армии. На сегодня крупные компании имеют бронетехнику, 
авиацию, парк беспилотников, самую лучшую экипировку и системы связи, включая 
разнообразное стрелковое оружие и взрывчатые вещества. При этом в горячих точках они 
полностью контролируются спецслужбами стран, присутствующих в зонах конфликта. 

Большая часть заказов поступает ЧВК от государства, либо прогосударственных 
корпораций. Это связано с  двумя факторами: изменение принципов ведения войны и  
экономия бюджетных средств. Основу большинства военных операций составляют 
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небольшие компактные террористические группы, действующие мобильно и внезапно. 
Развернутая регулярная армия не сможет оперативно среагировать, привлечь в считанные 
минуты авиацию, беспилотники. Такой метод борьбы по силам небольшим группам ЧВК, 
которые уже заложили новый вид смешанных родов войск. В оперативную группу быстрого 
реагирования ЧВК входят от одного до трех десятков бойцов, 5-7 беспилотников разного 
уровня, 1-2 вертолета, до 10 бронемашин и даже легкая самоходная установка, в качестве 
легкого танка. В более крупных подразделениях - до 10-15 легких и тяжелых танков, а также 
ударная группа вертолетов и самолетов. При этом финансирование такого подразделения 
обойдется Минобороны дешевле, чем содержание регулярной армии. Прежде всего, потому 
что придется привлекать несколько родов войск от артиллерийских до авиационных для 
защиты стратегических объектов, караванов снабжения, временных плацдармов. 

В условиях ведения партизанской войны классическая армия малоэффективна. Это 
доказали действия советских войск в Афганистане в 1980-е года, страдавшие от внезапных 
налетов мелких диверсионных групп. Армия не была готова к локальным конфликтам на 
чужой территории, где партизаны были смешаны с гражданским населением. Очевидно, что 
действия ЧВК были бы эффективней и оперативней. Например, часть вооружения СССР 
оказалась малопригодной для горной местности. Крупнокалиберные пулеметы на БТР не 
могли пробить глиняные стены, сам БТР-70 имел низкую бронезащиту и проблемный 
карбюраторный двигатель. Радиосвязь была неустойчивой в горных впадинах. Сказывалась и 
нехватка боевых вертолетов прикрытия для эвакуации. Бойцы становились заложниками 
военной логистики и приказов генералов, сидящих далеко в Кабуле. Огромные силы 
приходилось бросать для защиты тылов от диверсий. 

В советское время не могло быть частных компаний, но сегодня ЧВК способны 
обеспечивать регулярную армию полезным опытом. В первую очередь, на таких 
подразделениях государство может обкатывать новый вид тактики и стратегии 
противостояния группировкам, изучая опыт боестолкновений. Просчитывать эффективность 
гибридных рот, батальонов, состоящий из бронетехники и авиации. В свою очередь, 
оборонно-промышленный комплекс имеет возможность проводить боевые испытания силами 
ЧВК части вооружения: легкого и среднего стрелкового, оптической техники, радиосвязи, 
средств радиоэлектронной борьбы, беспилотных аппаратов. В будущем частные компании 
будут заниматься развитием новых образцов вооружения и даже проводить опытно-
конструкторские разработки своими силами. Это также позволит сэкономить на военном 
бюджете. 

Безусловно, испытательные "тест-драйвы" должны проходить под контролем спецслужб 
с сохранением гостайны. Это решаемая задача, поскольку 90% кадров в авторитетные ЧВК 
набираются из госструктур: отставные офицеры спецслужб, спецназ элитных родов войск, 
генералы армий, министры. Как правило, руководят ЧВК высокопоставленные офицеры, 
имеющие связи в высших эшелонах власти. Даже для бойцов среднего звена требования 
достаточно высокие. Вот портрет современного наемника на высокооплачиваемую 
должность: кадровая служба в армии не менее 5 лет, офицерское звание, участие в двух 
военных конфликтах, владение 1-2 языками (английский, арабский, персидский, турецкий), 
владение технической гражданской специальностью. 

Военные компании способны решить и проблему безработных солдат, которые могут 
уйти в криминальные группировки. После сокращения российской армии в два раза не у дел 
осталось больше число военных специалистов, оперативных работников. Появились 
несколько тысяч участников боевых действий с Донбасса. В России ЧВК могут быть 
востребованы в регионах с повышенной террористической активностью. 

Актуальным остается вопрос технического обеспечения войск, компьютерных систем и 
кибербезопасности войск. Также после известной реформы МВД РФ произошло упразднение 
подразделения специальных перевозок, охранявшее особо опасные грузы. Эти задачи 
сегодня могут решать ЧВК под жестким контролем государства. В 2012 году Владимир Путин 
указал о необходимости принятия закона, разрешающего деятельность ЧВК, высоко оценив 
их потенциал. Президент назвал военные компании "инструментом реализации 
национальных интересов без прямого участия государства". В 2014 году Госдума в лице 
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комитета по обороне вернула закон на доработку, назвав его "невнятным, 
бесполезным и неактуальным". Но причина кроется в другом. Как рассказал один из 
руководителей ЧВК, Минобороны и ФСБ не могут договориться, кто будет курировать частные 
компании. В данном случае, речь идет о получении мощнейшего рычага влияния и контроля. 
В свое время США и Великобритании понадобились десятилетия на принятия закона, 
который был принят только в 1997 году. Главная задача российских властей - создать 
прозрачную и контролируемую систему законодательных взаимоотношений с ЧВК. 

«Утро» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.08.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 55 ▼ 0, 45 

EUR 71, 94 ▼ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


